

LA QUESTION

Blocus des ports Chinois.

Washington, 28 septembre.—Le rapport de St-Petersbourg établissant, sous l'autorité de l'état-major de la marine russe, dit-on, qu'en présence de l'attitude hostile de la flotte chinoise à Shanghai la Russie propose de bloquer les ports de guerre chinois, excite vivement l'opinion aujourd'hui au ministère de la marine et dans les cercles officiels.

Un blocus pacifique est quelque peu considéré comme une anomalie, et quoique certains commentateurs des lois internationales ne l'aient pas reconnu, on y a eu recours à plusieurs occasions dans le siècle qui vient de s'écouler, et les écrits, non pour le plaquer, le reconnaître aujourd'hui comme une mesure de contrainte en dehors d'un déclaration de guerre.

Le blocus pacifique a été établi plusieurs fois par diverses puissances conjointement, quelques fois par une seule puissance, contre tous les navires dans certains cas et contre les navires de la nation concernée dans d'autres cas.

Le blocus pacifique a été établi plusieurs fois par diverses puissances conjointement, quelques fois par une seule puissance, contre tous les navires dans certains cas et contre les navires de la nation concernée dans d'autres cas.

Le premier blocus pacifique date de 1827, quand les côtes de la Grèce, alors vassale nominale de la Turquie, furent bloquées par les flottes de la Russie, de la France et de l'Angleterre.

La Nouvelle-Grenade a été bloquée en 1866 par l'Angleterre, le Mexique en 1838 par la France, la Grèce par la France en 1838-40, les ports de la Grèce par l'Angleterre en 1850, les côtes de Formose en 1884 par la France, la Grèce par l'Allemagne, l'Autriche, l'Italie, la Russie et l'Angleterre en 1886, et la Crète en 1897 par les six grandes puissances d'Europe.

Lors du blocus de Formose par la France, en 1884, l'intention était d'inclure les navires neutres dans la liste des bâtiments pouvant être capturés et condamnés, quoique la France n'eût pas assumé l'attitude de belligérente.

La France avait agi ainsi parce qu'elle avait décidé de continuer à faire du charbon à Hong Kong.

A cette occasion l'Angleterre refusa d'admettre que dans ces circonstances la France avait le droit de saisir et de condamner les navires neutres.

En 1897, quand les puissances européennes bloquèrent la Crète, les navires neutres furent autorisés à entrer dans les ports et à décharger leurs cargaisons, à condition qu'elles ne fussent pas destinées aux troupes grecques dans l'intérieur.

En 1887, l'Institut du Droit International a adopté un article de loi établissant que le blocus pacifique n'est admissible qu'à condition que les navires portant des pavillons étrangers puissent entrer librement dans les ports bloqués, et que les navires de la nation concernée soient sésentés rendus à leurs propriétaires, sans compensation, à la levée du blocus.

Les Etats-Unis eux-mêmes ont recouru à l'expédition du blocus pacifique trois fois avant la déclaration de guerre à l'Espagne, quand, par ordre de l'exécutif, certains ports cubains furent bloqués.

Si le rapport de St-Petersbourg est correct la supposition est que le blocus, étant basé sur la prétendue activité de la flotte chinoise, sera établi contre les ports où se trouvent des dépôts de provisions, des chantiers de marine et des dépôts de charbon. Il y a six ports de ce genre sur les côtes de Chine en dehors des sphères d'influence des puissances étrangères.

Niu Chwang, où il y a une cale sèche en terre, Taku et Tien Tain, où le gouvernement chinois a des cales sèches et des chantiers, Shanghai, Fou Chow, Amoy et Whampoa, où le gouvernement chinois possède une cale sèche en granit.

Les travaux à Galveston. Galveston, Texas, 28 septembre.—Deux cent vingt hommes étaient occupés aujourd'hui à débayer les rues et à enlever les cadavres. Trente et un corps ont été retirés des ruines aujourd'hui, portant le total à 2.311.

Les munitions des Philippines.

Washington, 28 septembre.—Le colonel Clarence B. Edwards, chef du département insulaire au ministère de la guerre, a reçu d'un officier actuellement aux Philippines une lettre qui montre l'ingéniosité des Philippines et leur façon de profiter de tous les matériaux qu'ils trouvent pour continuer la guerre.

Je vous envoie deux cartouches que j'ai trouvées dans une tranchée l'autre jour. Au premier abord on les prendrait pour des cartouches de fusil Mauser, mais si vous examinez les marques à la base vous verrez que l'une porte les lettres K. C. et l'autre les lettres W. J. A. Elles sont toutes deux du calibre 30.

L'une est une cartouche qu'un soldat a laissée tomber et l'autre est une cartouche rechargée. Elles sont linéées de façon à s'adapter au fusil Mauser.

Les munitions qu'ils emploient pour le fusil Remington sont fabriquées d'une façon tout aussi ingénieuse. Ils se servent de cartouches vides du vieux pistolet de 45 ou de 38 et de douilles fabriquées avec des boîtes de ferblanc.

L'auteur de la lettre relate quelques rencontres avec les Philippines. Ils gagnent promptement le sommet d'une colline, dit-il, tirent quelques coups de fusil et disparaissent. Le pays est couvert de charniers en décomposition, ce qui rend les marches difficiles. La poursuite des petites bandes de Philippines ne donne conséquemment que des résultats peu satisfaisants.

Les officiers de la canonnière Villalobos.

Washington, 28 septembre.—Les officiers de la canonnière américaine Villalobos qui a disparu aux Philippines sont le lieutenant Edward Simpson, commandant, l'enseigne Irwin E. Landis et l'aspirant Roe W. Vincent.

Le lieutenant Simpson est depuis quatre dans le service actif. Il est entré dans la marine le 17 juin 1876.

Revenu en mai 1896 de sa dernière croisière il fut employé à terre, mais le 1er février 1898 il était attaché au croiseur Brooklyn.

L'enseigne Landis n'a pas encore trois ans de service à la mer. Il est entré à la marine le 6 septembre 1893, et il a complété sa dernière croisière le 22 décembre 1899.

L'aspirant Vincent a un an et sept mois de mer. Le 1er février 1899 il a été assigné au croiseur New Orleans.

L'inspection du Parc de Chattanooga.

Chattanooga, Tennessee, 28 septembre.—Les réponses à l'invitation de prendre part à la prochaine inspection du Parc arrivent tous les jours des gouverneurs des états dont les troupes ont combattu à cet endroit.

Tous expriment le plus grand intérêt et l'intention d'être représentés par les commissions régulières ou des commissions spécialement nommées pour l'occasion.

Parmi ceux qui ont déjà nommé des commissions se trouvent le gouverneur Johnson, de l'Alabama, le gouverneur Mount, de l'Indiana, le gouverneur Pingree, du Michigan, le gouverneur Lind, du Minnesota, le gouverneur Heard, de la Louisiane, le gouverneur Candler, de la Géorgie, et le gouverneur du Wisconsin.

Le gouverneur Roosevelt a fait annoncer par le colonel Treadwell, son secrétaire militaire, qu'il désire être convenablement représenté à cette occasion, de sorte que l'on compte sur la commission de l'Etat de New York.

Le général Sickels, président de cette commission, a déjà annoncé son arrivée. Il sera un des principaux orateurs à la réunion de l'armée du Cumberland.

La grève de la Pennsylvanie.

Scranton, Pennsylvanie, 28 septembre.—Les directeurs admettent que le sénateur Hanna joua le rôle principal dans les négociations tendant à un règlement du différend, et tout en déclarant ne pas connaître les détails des négociations, ils croient avec confiance que Hanna a dit d'avance les conditions que les mineurs jugeront acceptables.

Le gréviste de Scranton se réjouissent de la tournure que prennent les affaires et ils accepteront avec joie toute concession raisonnable dans un but de conciliation.

New York, 28 septembre.—Le "Herald" dira demain : Un des hommes qui ont pris part à l'élaboration des plans pour le règlement de la grève des mineurs et qui ont au courant des faits, a dit aujourd'hui au cours d'une interview :

"Le bruit que les négociations tendant à un règlement sont rompues est faux. Mon opinion est que la grève prendra fin au commencement de la semaine prochaine. Elle ne sera terminée pas au bruit des trompettes, par un ordre général, mais par une reprise graduelle du travail, de mine en mine, jour après jour, par les hommes acceptant l'augmentation de dix pour cent.

Il n'y a aucune disposition à reconnaître Mitchell, mais, en fait, les navires méritent une augmentation de dix pour cent. Ils auraient probablement obtenu de toute façon si de si nombreux directeurs n'avaient pas été absents." Le prix de l'antracite a diminué aujourd'hui à New York de cinquante à soixante-quinze cents par tonne, ce qui indique que la fin de la grève est en vue.

Inondation dans le Kansas.

Parson, Kansas, 28 septembre.—La pluie torrentielle qui a commencé il y a quatre jours dure encore et les eaux qui ont emporté le barrage de la crique Labette montent toujours, sans aucune indication d'un arrêt prochain.

Vingt-cinq blocs de la ville sont sous l'eau, et il est presque impossible de se faire une idée des dommages causés aux propriétés et des pertes de bestiaux.

Exécutions dans la Caroline du Nord.

Raleigh, Caroline du Nord, 28 septembre.—Archie Kinsauls a été pendu aujourd'hui à Clinton, comté de Sampson, pour le meurtre de John Herring.

Après dix minutes de suspension au bout de la corde les médecins ont requis le shérif de replacer le condamné sur la plate-forme et de recommencer l'opération, car autrement il ne mourrait que par strangulation au bout de quelque temps.

La corde avait glissé jusqu'à mention à la première chute, déchirant la blessure que le condamné s'était faite il y a deux semaines dans une tentative de suicide. Kinsauls a été remonté sur l'échafaud et pendu une seconde fois. La mort a été constatée au bout de huit minutes.

Chauncey Davis a été pendu aujourd'hui à Tarboro pour l'incendie de la résidence de Mme Lavinia Battle.

Il a parlé brièvement sur l'échafaud, déclarant d'un ton calme qu'il était innocent.

Mort du capitaine Tobin.

Memphis, Tennessee, 28 septembre.—Le capitaine Thomas F. Tobin, qui a dirigé le recensement du district de Memphis jusqu'à la fin des travaux, hier, est mort aujourd'hui à l'âge de soixante et un ans.

Le capitaine Tobin a été au service de l'état et du gouvernement pendant de longues années. Il s'était distingué dans l'armée de la Confédération.

Un drapeau américain déchiré par des Mexicains.

San Antonio, Texas, 28 septembre.—W. W. Willis, consul des Etats-Unis à Chihuahua, Mexique, a envoyé aux autorités fédérales de Mexico et au département d'état une note donnant des détails sur une insulte faite au drapeau américain à son consulat le 18 septembre, anniversaire de l'indépendance du Mexique, par une bande de Mexicains.

Il avait arboré le drapeau des Etats-Unis et le drapeau du Mexique à cette occasion, mais des individus sont venus mettre le premier en pièces.

DERNIERE HEURE.

Bonjour de l'empereur de Chine.

Shanghai, Chine, 29 septembre.—L'empereur Kwang Su a lancé un édit dans lequel il remercie l'empereur Nicolas pour le rappel des troupes russes de Pékin et annonce son intention de célébrer une cérémonie sur le tombeau du baron de Ketteler, le ministre d'Allemagne assassiné.

On annonce de source officielle chinoise que la cour impériale a donné l'ordre de préparer le palais de Si Ngan Fo, province de Shan Si, pour sa réception.

D'après des avis reçus de Nankin les vice-rois du sud s'attendent à une déclaration de guerre de la part de l'Allemagne et de la Grande-Bretagne, car il n'est guère probable que le gouvernement chinois livre les instigateurs du soulèvement contre les étrangers.

Si la guerre est déclarée les vice-rois devront résister aux pays ennemis, quoiqu'ils sachent que leur situation est sans espoir et qu'ils ne désirent pas sacrifier inutilement des vies humaines.

En attendant que des troupes et des approvisionnements sont envoyés à Tai Yumen Fo, chef-lieu de la province de Shan Si.

Grande incendie à Mexico.

Mexico, Mexique, 28 septembre.—Le magasin de nouveautés appelé La Valencia et situé sur la Place de la Cathédrale, à Mexico, a brûlé la nuit dernière. La perte est estimée à \$750,000. Il appartenait à Sebastian, Robert et Cie.

Prise de Kirin par les Russes.

St-Petersbourg, Russie, 28 septembre.—Le général Agoustoff a envoyé la dépêche suivante au ministre de la guerre : "Rennenkampf a pris Kirin le

24 septembre et y a établi son quartier général. Les troupes chinoises ont été désarmées." La ville de Kirin à laquelle il est fait allusion est probablement Kirin-Oula qu'on écrit aussi Kirin-Una, capitale de la province de Songreia. Elle est entourée de murs en terre. C'est la résidence du vice-roi de Manchourie.



LE MARQUIS ITO.

Crise ministérielle au Japon.

Londres, 29 septembre.—Le cabinet Yamagata a démissionné, télégraphie le correspondant du "Daily Mail" à Yokohama, et le marquis Ito va probablement former un nouveau ministère.

Ce changement n'affectera pas la politique du Japon en Chine. Le marquis Ito est en faveur d'une coopération sincère avec la Grande-Bretagne et fortement opposé au partage de la Chine et à l'ascendant de la Russie.

Les journaux allemands et l'attitude des Etats-Unis dans les affaires de Chine.

Berlin, Allemagne, 28 septembre.—Les principaux journaux allemands commentent une dépêche qui affirme que le secrétaire d'état Hay reprendra l'exercice de ses fonctions la semaine prochaine, ayant imposé comme condition que le président McKinley lui donne liberté absolue dans les affaires étrangères.

La dépêche ajoute qu'il est inutile de compter plus longtemps sur un manque d'énergie.

Le "Lokal Anzeiger" interprète la dépêche de la façon suivante : "Elle indique que la retraite de l'Amérique du concert des puissances est maintenant considérée à Washington comme un fiasco, et nous pouvons espérer que les Etats-Unis répareront cette erreur."

Le "Vossische Zeitung", faisant allusion à la protestation des Etats-Unis contre la nomination du prince Tuan, remarque :

"Le gouvernement des Etats-Unis est apparemment débordé par l'effet qu'a produit sur les Chinois son rejet des propositions allemandes, et il cherche maintenant à contrecarrer cet effet par un changement de front."

Le "National Zeitung" combat la déclaration de Washington que le rejet de la proposition allemande par les Etats-Unis n'a pas causé la nomination du prince Tuan, puis, que ces deux événements ont eu lieu le même jour. Elle dit :

"Sans aucun doute Wu Ting Fang connaissait d'avance la réponse et il l'a télégraphiée en Chine. Le gouvernement des Etats-Unis est clairement à blâmer pour la tournure défavorable prise par les affaires de Chine."

Herr Von Brandt, ancien ministre d'Allemagne en Chine, publie dans la "Deutsche Revue" un article dans lequel il affirme que les missionnaires ont causé le soulèvement contre les étrangers en persécutant à se mêler des affaires politiques et en cherchant à acquérir une influence politique.

A l'appui de son assertion il cite le récent discours d'un évêque méthodiste à Louisville, Kentucky, qui a dit que les méthodistes étaient responsables des troubles actuels en Chine et qu'ils devaient en remercier Dieu.

La campagne électorale en Angleterre.

Londres, 29 septembre.—La campagne électorale n'offre rien de remarquable. Arthur J. Balfour, premier lord de la Trésorerie, semble reconnaître que la question de la guerre n'est pas suffisamment forte, car il a écrit un second manifeste sous forme d'une lettre critiquant les déclarations de lord Roseberry relatives aux questions domestiques.

Dans un discours prononcé hier soir à Manchester M. Balfour, répondant à une question sur le moment international, a dit qu'il avait toujours été en faveur d'un moyen stable d'échange favorisant l'industrie et le commerce de l'Angleterre et des autres pays.

M. Chamberlain, ministre des colonies, a écrit une lettre dans laquelle il dit que comme les républiques sud-africaines ont été annexées il ne compte pas sur une déclaration formelle de paix.

Il affirme qu'il ne sait pas à quelle date la Reine a l'intention de fixer un jour d'actions de grâce.

Parlant hier à Bristol, M. Chamberlain a prévenu les électeurs contre une trop grande confiance.

Sir Michael Hicks-Beach, chancelier de l'échiquier, qui a prononcé un discours hier à Bristol, a dit que le pays avait actuellement assez d'affaires sur les bras et qu'une tentative d'établir une administration anglaise sur une partie de la Chine serait une folie.

Leonard Courtney a parlé à Bat-

tersea en faveur de la candidature de John Burns. Il a admis que le gouvernement aurait probablement une forte majorité.

Avertissement à la Hollande.

Londres, 29 septembre.—La Grande Bretagne a envoyé au gouvernement hollandais une note qui, d'après une dépêche d'Amsterdam au "Daily Mail", l'avertit que s'il est permis à M. Kruger d'emporter des lingots d'or ou des archives d'Etat sur le navire de guerre qui doit le conduire en Europe, ce fait sera considéré comme une violation de la neutralité de la part des Pays-Bas.

Le bonnet se rapporte au sang.

Un sang pur donne une peau saine. Il n'y a pas de beauté sans cela. Le Cascarets, Candy Cathartic assure le sang et le garde ainsi en stimulant les foyers paroxysmes et en éliminant du corps toutes les impuretés. Commencez dès aujourd'hui à vous débarrasser des boutons, clous, taches, points noirs et de ce teint bilieux et maladif en prenant Cascarets, — bonnet pour dix sous. Chez tous les pharmaciens, satisfaction garantie. 10c, 25c, 50c.

Marchés divers.

Paris, 28 septembre.—La rente trois pour cent est cotée à 99 francs 50 centimes.

Londres, 28 septembre.—Consolidés au comptant, 98 3/8; à terme 98 3/8.

Liverpool, 28 septembre.—Coton spot, demande limitée; prix plus bas.

American middling, fair 6 5/8d; good middling 6 7/8d; middling 6 5/16d; low middling 6 1/16d; good ordinary 5 9/32d; ordinary 5 3/16d.

Ventes 3,000 balles, dont 1,000 pour la spéculation et l'exportation y compris 2,600 balles coton américain.

Recettes 1,300 balles, balles coton américain.

Futurs — stables à l'ouverture et calmes à la clôture. American middling l. m. c. Septembre 6.20; octobre 6.35; novembre et décembre 5.26; décembre et janvier 5.23; janvier et février 5.20; février et mars 5.18; mars et avril 5.16; avril et mai 5.14; mai et juin 5.13; juin et juillet 5.11; juillet et août 5.09.

New York, 28 septembre.—Coton spot — calme à la clôture. Middling uplands 10 3/4; middling Gulf 11.

Ventes 2,040 balles.

New York, 28 septembre.—Futurs stables à la clôture.

Octobre 10.03, novembre 9.74, décembre 9.74, janvier 9.63, février 9.61, mars 9.62, avril 9.61, mai 9.62; juin 9.61, juillet 9.60, août 9.48.

AUX DEMOCRATES

Et autres Partisans de

WILLIAM J. BRYAN

EN LOUISIANE.

Le Comité national démocratique a besoin de fonds pour la campagne actuellement en cours. On compte sur la Louisiane pour une contribution raisonnable et un appel à cet effet est lancé. Rappelez-vous que la cause que représente le parti démocratique et pour laquelle il lutte est la cause du peuple.

C'est la République contre l'Empire. C'est une lutte pour le maintien et la perpétuité des institutions léguées par nos pères.

Les Trusts et de gigantesques syndicats pour contrôler le commerce, les moyens de transport et la richesse du pays se déploient de l'autre côté. Conséquemment, le parti démocratique doit se tourner vers l'électeur individuel et le franc citoyen.

Tous ceux qui cet appel est fait peuvent contribuer un peu. Faites-le suivant vos moyens. Aucune contribution, si faible qu'elle soit, ne sera refusée. Au total elles formeront une somme considérable.

Les contributions peuvent être adressées aux personnes suivantes, qui en accuseront réception et les transmettront au président Jones du comité national démocratique : Hon. E. B. Kruttschnitt, président du comité central démocratique d'Etat, à la Nouvelle-Orléans, La.

Hon. N. C. Blanchard, membre du comité national démocratique pour la Louisiane, à Shreveport, La.

Hon. H. C. Cage, président du comité central démocratique d'Etat, à la Nouvelle-Orléans, La.

Les sénateurs d'Etat démocratiques et les membres de la Chambre des Représentants sont nommés membres de comités dans leurs districts respectifs et les paroisses pour recueillir des souscriptions et sont requis d'agir avec promptitude et énergie.

Mais il est ardemment espéré que les souscripteurs individuels n'attendront pas les sollicitations. Envoyez immédiatement vos contributions aux messieurs susnommés.

Tous les journaux de cet état désirent appuyer l'élection de Bryan en rendant un grand service à sa cause en reproduisant cet appel dans leurs colonnes et en lui donnant autant de publicité que possible.

Par ordre du comité central démocratique.

R. S. LANDRY, Secrétaire.

C. LAZARD & CO., L'Id. VETEMENTS CONFECTIONNES, d'Articles de toilette et de Chapeaux. Coin des rues Canal et North Peters.

FRANTZ BROS & CO., BIJOUTIERS, 833 Rue Canal. MONTRES et PENDULES soigneusement réparées. DIAMANTS remontés et tous genres de BIJOUX faits sur COMMANDE.

MAGASIN DU BON MARCHE, 313 RUE ROYALE, F. ADRIEN BRUNET. BIJOUX, ORFÈVRES, BIJOUTIERS, JOAILLIERS. J'ai l'honneur d'informer mes amis, connaissances et le public en général que je viens de recevoir mon grand assortiment de Montres, Pendules, Diamants, Orfèvrerie, Lunettes et Bijouterie de toutes descriptions.

Weinfurter Jewelry Palace, Encoignure des rues Royale et Bienville. Quand vous êtes prêt à acheter un Portefeuille, une Bourse, un Porte-Cartes ou toute autre Nouveauté en Peau ou en Cuir, vous voulez nécessairement pouvoir choisir d'un Assortiment Complet et Varié.

LE MONDE MODERNE. demandez un spécimen complet et gratuit (en découplant cette annonce) pour pouvoir apprécier cette revue-magazine unique en France. 10, rue Saint-Benoît, Paris.

COMPAGNIE D'ASSURANCES LIVERPOOL & LONDON & GLOBE. Plus de \$70,000,000 de pertes payées aux Etats-Unis. Les pertes et toutes les affaires de la compagnie sont réglées par les officiers et les directeurs à la Nouvelle-Orléans, sans avoir recours à aucun autre bureau, ainsi que le font les compagnies locales.

INCORPORÉE EN 1855. Pertes payées au comptant, sans escompte, aussitôt ajustées. SUCCURSALE DE LA COMPAGNIE D'ASSURANCES DU SUN MUTUAL DE LA NOUVELLE-ORLEANS. Nouveaux No 223, Vieux No 65, Rue Royale.

COMPAGNIE D'ASSURANCES DES MARCHANDS De la Nouvelle-Orléans. BUREAU: RUE DU CANAL, 629. Assure contre toutes pertes causées par l'incendie sur les rivières et sur les mers.

BEST FOR THE BOWELS. CASCARETS. Candy Cathartic. Regulate the Bowels. KEEP YOUR BLOOD CLEAN.